

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO INDEPENDIENTE

Las suscripciones, anuncios y encargos de imprenta se dirigen al Administrador y se pagarán en Segovia — 11, PLAZA DEL CORPUS, 11 — TELÉFONO NÚMERO 141

CORRESPONDENCIA: Apartado número 11.

FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

Dirección telegráfica ADELANTADO

Las informaciones, noticias, y todos los asuntos relacionados con la Redacción, se dirigen a ésta: — SAN AGUSTIN, 7: — TELÉFONO NÚMERO 25

## Los socialistas alemanes

Es objeto de comentarios en estos días la actitud de buena parte del partido socialista alemán, muchos de cuyos miembros, en una asamblea recientemente celebrada, se han mostrado partidarios de la Tercera Internacional de Moscú. Sin embargo, la actitud de esa porción del socialismo alemán no es una novedad, pues desde hace meses se viene preparando esa revolución. Al lado del colectivismo de Marx y sus secuaces se ha constituido en Alemania un partido de revolucionarios y terroristas, muy parecido al anarquismo de Bakunin, Kropotkin, etc., y preparado y organizado por Most, Adler, Radek, Liebknecht y Rosa Luxemburg. Un carácterístico de este partido, desde el punto de vista doctrinal, es que todos sus afiliados son radicalmente comunistas.

## Superfosfato para los agricultores

El Gobierno cuenta en la actualidad con las cantidades de superfosfato de 18,20 por 100 de riqueza, contratadas con varias Sociedades, de las que obtienen en su poder 4.000 toneladas en total, 1.800 en Pasajes, 3.200 en Santander y 1.350 en Málaga, estando previstas a llegar 1.250 a Sevilla y 1.500 a Huelva, además de pequeñas cantidades para completar los lotes de Málaga y Sevilla.

## EL PRÓXIMO AÑO

El año 1921 comienza en sábado, y las fiestas móviles corresponden a los siguientes días: Domingo de Carnaval, el 6 de Febrero; Miércoles de Ceniza, el 9; Domingo de Ramos, el 20 de Marzo; el Jueves Santo; el 27, domingo de Pascua; la Ascensión, el 5 de Mayo; Domingo de Pentecostés, el 13, y el 26, Corpus Christi.

## Universidad Popular

El día 3 del próximo Noviembre comenzarán, a las horas que oportunamente se anunciarán, las clases de diferentes enseñanzas que consisten en el programa de estudios de la Universidad Popular.

## Los mercados de trigos

La oferta abundante y demanda escasa sigue este negocio ofreciendo una gran floja. Esto no obstante, la oferta de los tenedores se mantienen en sus pretensiones, esperando una nueva reacción en el mercado, adquiriendo los precios la cantidad que antes consiguieron.

dra, y para ello, los revolucionarios espartaquistas proclaman la dictadura del proletariado para hacer aquel experimento político. Hasta ahora, no han logrado imponerse a los socialistas mayoritarios o gubernamentales, y son muy obscuras sus relaciones con los socialistas izquierdistas e independientes.

El catedrático señor Saldaña, hablando de los socialistas alemanes, dice: «Poco puede decirse sobre las fáciles profecías de la revuelta alemana de 1918, que no sea para desemmascarar odios y ruindades de la xenocraía. La posterior revolución espartaquista en Berlín, triunfante en Munich y derrotada luego, hace creer que la primera revolución, política al pronto, pero social en promesa, no lo fué suficientemente en cumplimiento.» El último movimiento de los espartaquistas, provocado por la contrarrevolución monárquica, tampoco obtuvo el triunfo.

Al preguntarse en qué se distingue el espartaquismo de los demás partidos proletarios, puede contestarse con lo siguiente: 1.º, en que sus adeptos tratan de que prevalezcan los intereses comunes del proletariado en las luchas nacionales de los trabajadores, y 2.º, en que las diferentes etapas evolutivas de la guerra entre obreros y burgueses, representan siempre los intereses del movimiento general.

PETRUS

## Las tareas del Congreso Postal

Se discuten las tarifas. Ayer se ha reunido la primera comisión a las nueve y media.

En la orden del día se cita como exclusivo objeto de deliberación el examen del artículo 5.º del Convenio principal.

El motivo, pues, de la convocatoria no puede ser más interesante, puesto que se trata de estudiar los portes y condiciones aplicables a los envíos.

Son numerosas las proposiciones presentadas para modificar las actuales tarifas, desde las que buscan una economía sobre las vigentes a las que abogan por una importante elevación.

Las deliberaciones de este asunto durarán varios días y no es posible predecir cuál será el criterio que prevalecerá.

La importancia de la discusión que se ha iniciado no solamente alcanza a las tarifas, sino a las percepciones por los envíos sujetos al pago de los derechos de tránsito marítimo, a los envíos para países extraños a la Unión y al peso y dimensiones de las muestras y papeles de negocios.

## Instrucción pública

Nombramiento. Por la Sección administrativa de primera enseñanza de Ciudad Real, ha sido nombrada maestra provincial de Puerto-Lápiche, en aquella provincia, doña Rogelia de Alvaro Gil, de Hinojosas.

## Sociedad Filarmónica

La Junta de Gobierno de esta Sociedad se ha visto obligada a aplazar el concierto que para hoy estaba anunciado, en virtud de un telegrama recibido del maestro Benedito, en el que comunica que, a pesar de sus esfuerzos y buenos deseos, no puede cumplir sus ofrecimientos.

Se advierte a los señores socios que las invitaciones distribuidas servirán para el día que oportunamente se señale.

## El ministro de la Guerra a Segovia

El sábado vendrá a Segovia el ministro de la Guerra, señor vizconde de Eza, con objeto de visitar la Academia de Artillería.

## Crónica

### La crisis de las letras:

Los que habeis consagrado vuestras vidas al estudio, hombres llenos de ideales que, dedicados a las letras y con el generoso intento de comunicar vuestras luces a la humanidad, habeis pasado años y años al amor de los libros; cuantos por los caminos de las artes y de las ciencias habeis imaginado encender nuevas antorchas que sirvan de guía a los pueblos; cuantos os habeis preocupado y sacrificado por la cultura... todos, todos... ¡temblad! Temblad, por vuestra suerte, y llorad, sobre vuestra obra.

Se acercan días muy tristes... Ya estamos en el comienzo de la nueva era. El materialismo triunfa... pero no el materialismo teórico que predicaron las escuelas filosóficas del siglo pasado, sino un materialismo práctico, sin teorías, sin principios, sin argumentos, pero con un poder avasallador.

Ha pocos días, me contaba un hombre de letras:

—Tengo ya una firma un tanto atamada, que me ha costado muchos años de labor y de sacrificios; tengo un público, y he tenido mis éxitos... mas yo sólo no me puedo entender directamente con mi público. Tengo que valerme de dos intermediarios: el editor y el librero. Estos dos intermediarios que, sin gran esfuerzo, sin riesgo, han explotado durante muchos años el fruto de mi inteligencia, se niegan ahora a seguir explotándose. Acabo de llevarle mi último libro a uno de ellos. El buen hombre, naturalmente, no es capaz de juzgar mi obra... ¡Ah! pero conoce su mercado, el limitadísimo mercado que él ha podido descubrir. Al ver mis cartillas ha torcido el gesto, las ha examinado... por fuera, y después de mover la cabeza significativamente, ha dicho, al fin: «Mire usted, señor... voy a hablarle francamente: Hoy por hoy, tal como está el papel y con lo que cuesta la mano de obra, yo no puedo editarle a usted «esto»... Y lo siento... ¿Por qué hace usted estos libros? «Esto» tarda mucho en venderse... y no tiene cuenta... Si me trajera usted una novela... sobre todo, una novela... Así... vamos, un poco picante... nos entenderíamos. Eso siempre se vende... No se puede ser tan puritano como usted. Lo suyo valdrá mucho, yo no niego... pero, ¿qué quiere usted? ¡Hij que amoldarse al público...»

Después de esto, y, en vista de las circunstancias, decidí buscar colaboraciones en la Prensa ilustrada. Me dediqué a la busca de datos curiosos e interesantes acerca de nuestro glorioso pasado... Me pasé días enteros en los Archivos y las Bibliotecas, investigando. En un mes de trabajo compuse cuatro artículos, bien documentados. Los llevé a una de nuestras mejores Revistas ilustradas y me abonaron a razón de 25 pesetas por artículo. To-

## Santiago Adrados

—BANQUERO— Calle del Prado, núm. 20.—MADRID Apartado 214.—Teléfono 740-M

Compra y venta de fondos públicos y valores industriales cotizables, cobrando por todo gasto el correspondiente al nuevo Arancel de los agentes de cambio y timbre de la póliza.—Cobro de cupones y de amortizaciones.—Conversiones, canjes, renovaciones de hojas de cupones, empréstitos y suscripciones.—Cobro y descuento de letras sobre plazas del Reino y del Extranjero.—Emisión de giros sobre plazas de España y del Extranjero.—Cartas de crédito.—PRESTAMOS.—Depósitos y apertura de cuentas corrientes en pesetas y en monedas extranjeras A LA VISTA, con abono de intereses.

Esta casa realiza toda clase de operaciones de carácter bancario.

Cuenta corriente con el Banco de España de Madrid y Segovia

tal; cien pesetas al mes. Naturalmente, con cien pesetas no se puede vivir. Y, sin embargo, me consta que la Revista en cuestión saca de anuncios a razón de diez mil pesetas por número. Estas diez mil pesetas de publicidad están apoyadas y defendidas por la literatura y el arte que lleva el periódico. Luego la literatura, no es una cosa superflua, ni un artículo de lujo, sino un elemento que le produce a la Empresa, a más de las suscripciones, un puñado de miles de pesetas, que, naturalmente, van a aumentar la ganancia del editor y que ahora comienza ya a distribuirse entre tipógrafos, maquinistas, fabricantes de papel, etc., etc.

Al único que no llega esta ganancia es al pobre articulista, porque es el único que no puede exigir.

En vista de esto, he decidido poner una mesa de memorialista en los Cuatro Caminos.

O dedicarme a explotar, adivinando el horóscopo de las criadas y demás gente ignorante de la Plaza de la Cebada.

He aquí cómo, sin filosofías, sin predicciones y sin ideas, se va realizando prácticamente el ideal materialista.

He aquí cómo se va llegando, poco a poco, al triunfo de la fuerza bruta sobre la inteligencia, al imperio de los músculos sobre el pensamiento.

Estamos en plena crisis del espíritu. LUIS LEON

## La Prensa de Valladolid

Nuestro estimado colega *El Norte de Castilla* publica una amplísima información de la solemne entrada en Segovia del obispo doctor Castro; dedicando al mismo tiempo a nuestra ciudad las más lisonjeras frases.

También el *Diario Regional* consagra especial atención a este acto.

Mucho se lo agradecemos, en nombre de Segovia, a los dos queridos colegas, a cuyas Redacciones enviamos el más cordial y cariñoso saludo.

## Notas del Obispado

### Confirmación de cargos

Según circular que publica el *Boletín Eclesiástico de la Diócesis*, han sido confirmados en sus cargos, por el ilustrísimo señor obispo don Manuel de Castro, a los señores siguientes:

Provisor y vicario general de la Diócesis, muy ilustre señor don Mariano Martínez Buitista.

Delegado de Capellanías, muy ilustre señor don Mariano Martínez Buitista.

Fiscal de la Curia, muy ilustre señor don Pedro Birrenechea Gandasegui.

Notario mayor del Tribunal eclesiástico, excelentísimo señor don Pedro Zúñiga y Otero.

Secretario de Cámara y Gobierno, muy ilustre señor don Aurelio del Pino Gómez.

Delegado de Fábricas parroquiales, muy ilustre señor don Eugenio Sanz García.

Administrador de Capellanías vacantes y Fundaciones piadosas, muy ilustre señor don Claudio Deza Marazuela.

Oficial de Secretaría de Cámara y Gobierno, don Cristino Valverde del Barrio.

Oficial de la Delegación de Fábricas parroquiales, don Francisco Sastre Gómez.

Oficial de la Administración de Capellanías vacantes del Obispado, don Lucas Guerrero.

Arquivero, don Manuel Gaudens Sabaté.

Director del *Boletín Oficial Eclesiástico*, don Félix Serrano de Viteri.

## Ecos de la provincia

### Cantalejo

Inauguración de la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.—Imagen adquirida por suscripción entre las personas devotas de esta villa.—Novena, y como final de la misma, el procesión de la Cofradía del Apocalipsis de la Oración.

El día 9 del presente se celebró en esta villa una solemne función religiosa como inauguración de la fiesta dedicada al Sagrado Corazón de Jesús, cuya brillantez ha respondido al deseo con que ha sido esperado; pues desde el principio de verano que se recibió la imagen, cuyo costo ha sido sufragado por suscripción entre las personas que sienten verdadera devoción al Sagrado Corazón, se aplazó esta función hasta la fecha a fin de que, desocupado el pueblo en masa de las faenas agrícolas, pudiese participar de tan solemnes outlos.

Y en efecto, ya el día anterior se anunció la fiesta con el disparo de cohetes y hubo volteo de campanas, ofreciendo la Iglesia un aspecto encantador. El altar mayor apareció espléndidamente adornado con guirnaldas que serpenteaban a lo largo de las columnas y macetas con flores naturales, colocadas indistintamente a los lados del altar.

En la puerta alta del Sagrario se hallaba colocada en medio de bonito dosel enarmado con galones dorados, la preciosa imagen del divino Corazón de Jesús, haciendo resaltar más su belleza escultural tres focos eléctricos colocados a cada uno de los lados de la imagen, y en cuyo dosel se leía en letras grandes doradas las inscripciones «Venid a mí» y «Reino yo». obra todo ello de la hermana y sobrina del ilustrado cura párroco don Frutos de Frutos y del futuro sacerdote don Julio Moreno, quien con un entusiasmo sin igual ha trabajado infatigablemente para dar el mayor esplendor posible a la fiesta.

Comienza la fiesta el día 9 con misa de comunión a las ocho, en la que recibieron el Pan Eucarístico gran número de fieles, y entonando mientras duró el acto un coro de voces formado por las señoritas Carmen de Frías, Emilia Moreno, Josefina Arrenz, Felipa Sanz y Narcisca Martín y de las niñas Felipa Cabello, Dionisia de Frías y Amparito Arrenz, el himno del Congreso Eucarístico, dirigidas por el futuro sacerdote don Julio Moreno.

A las diez y media se celebró la misa mayor con exposición de S. D. M., a cuyo acto y a los aordes del órgano que tan bien sabe manejar el joven sacristán don Adón Moreno, cantaron el mismo coro de



Sabido es que con San Frutos, Patrono de Segovia, suelen venir los pasmos, amén de las toses y constipados rebeldes. Pero este año se da la agravante de coincidir aquella fecha con el anuncio de unas elecciones generales...

Y, en efecto, ya se ven por ahí caras de pasmosos.

De hoy en adelante, Segovia y Valladolid serán más que nunca dos ciudades hermanas.

El nuevo y muy ilustre prelado de la diócesis las ha reunido en un abrazo.

Y el milagro tiene esta y no es de ayer (voto a tall porque (nadie lo diría) pero se hizo... el mismo día del diluvio universal.

En la Academia de baile del Teatro Real de Madrid se admiten señoritas que deseen prestar servicio como figurantes del cuerpo coreográfico.

Las que aspiran a estas plazas deberán ser mayores de quince años y menores de veinticinco, agraciadas, de 1,55 metros de estatura mínima, figura distinguida... y estar revacunadas.

Claro. Solo San Roque bendito y la vacuna pueden librarlas de la peste.

Con motivo de las solemnes fiestas de estos días han salido a luz muchas chistosas relucientes.

Alguna habla, sin embargo, que estaba pidiendo la sombrerera.

De política local. (Entre conservadores)

—Hay que irse preparando para la lucha.

—Nada de impaciencias.

—Es que ya tenemos candidato.

—Yaf.

—Squella.

Los chicos de la Prensa de Valladolid y los de la Prensa segoviana han ojeado sus copias en un banquete fraternal.

A la hora del champagne hubo alardes de humorismo, rasgos de ingenio, dichos oportunos.

Pepe Rodao se remontó a sus mocedades y nos habló de «lindasvinto».

¡Como que fueron juntos a la escuela!

Una historia triste. El Rey Alejandro de Grecia había adquirido un mono, originario del Brasil.

La amistad de los monos es celosa y exclusivista, y el de Alejandro toleraba mal que el Rey y la Reina acariciaran a un pequeño perro, al que declaró un odio ferroz.

Un erudito había sido encargado de vigilar al mono y de evitar todo contacto entre él y el perro.

Pero un día descuidó su vigilancia, el mono se le escapó y pronto el Rey, que tomaba el fresco en una terraza del palacio, oyó chillidos agudos y furibundos ladridos que provenían del Jardín. Corrió a éste y halló al mono y al perro peleándose furiosamente. Intentó separarlos y el mono, enfurecido, le mordió. El resto es conocido.

El Rey ha muerto hace tres días y es dudoso que el malhechor se libre de la pena capital y de la antopsis.

Es natural el encono y le está bien empleado, aunque puede haber un yerro; porque el delito del mono fue... por culpa del erudito, con la atenuante del perro.

La prensa de los últimos días se ha venido ocupando de un caso de fecundidad, verdaderamente asombroso.

Se trata de la mujer de un mozo de tren, que ha dado a luz en Valencia tres robustos infantes, de un tirón.

Pero no es esto solo, sino que, en cinco años que lleva de matrimonio, ha tenido la friolera de trece hijos.

No hay que decir de lo que será capaz el mozo el día que llegue a jefe de estación.



señoritas el «Pange lingue y Tantum ergo», con lo que resultó el acto más conmovedor. La misa fué oficiada por el digno párroco de esta villa don Frutos de Frutos con asistencia de los virtuosos párrocos de Cabeza de Enea y Fuenterrebollo don Antoniano Gómez y don Santos García. A esta misa asistieron las autoridades todas de la localidad, tanto civiles como militares. La concurrencia fué numerosísima, pues el pueblo había oído que predicaba don Bonifacio Zamorro, párroco de Rebollo e hijo de esta villa, y vienen todos ávidos de escucharle.

Y en efecto, la realidad trata de demostrarles que no eran vanas sus esperanzas, pues el elocuente orador señor Zamorro en un bello y notable discurso, con palabra dulce y persuasiva ensalza las glorias del Sagrado Corazón de Jesús y el amor que este Corazón tiene reservado a sus hijos, exhortándoles a prestarle un poco de su corazón puesto que es el órgano del amor por excelencia ya que El nos ha dado el suyo y hasta se los ha dado el mismo Sacramento antes de que nosotros pudiéramos darle nada.

Tuvo frases de elogio para todos los oyentes (sus paisanos) que tan bien saben poner de manifiesto sus arraigados sentimientos religiosos, congratulándose de pertenecer a un pueblo que, como Cantalejo, se ha consagrado al dulcísimo Corazón de Jesús; y terminó pidiendo por la vida de esta Congregación sea todo lo próspera y feliz que él desea, alentando a los congregados a predicar con el ejemplo. En una palabra, fué el sermón del señor Zamorro una verdadera pieza oratoria; él que en párrafos llenos de emoción expuso las excelencias del Sagrado Corazón de Jesús tan llagado por nuestro amor. La misa terminó con reserva.

Por la tarde a las ocho y media tuvo lugar el ejercicio correspondiente al primer día de novena, precedido del santorario, y acto seguido se verificó el acto de bendecir e imponer los escapularios a los congregados del Apostolado de la Oración, resultando edificante ver acercarse a imponer el santo escapulario multitud de fieles de todos sexos, edades y estados, entonando mientras duró el acto y sucesivamente todos los días de la novena, el mismo coro de voces estrofas alusivas al Corazón Sacratísimo de Jesús y el himno del Apostolado de la Oración que gustó mucho al auditorio, muy especialmente la señorita Carmen Frias que, con su melodiosa y bien

timbrada voz, cautivó la atención de los fieles oyentes.

Durante todos los días de novena y como medio de adquirir ingresos con que principie a funcionar la Asociación, se ha tenido expuesta la mesa petitoria, encargándose de presidirla indistintamente señoras y señoritas, quienes han contribuido con su pecunio particular a aumentar los ingresos.

Y el domingo último, día de novena, después del santo rosario y del ejercicio propio del día último, se sacó en procesión a la sagrada imagen que recorrió el itinerario de todas las procesiones. Abrieron marcha en ella los niños de las escuelas, colocados en dos filas y dirigidos por sus profesores. Seguíanles y también en dos filas las niñas, hermanas y hermanos cofrades, dirigidos por la señora directora y profesoras de esta graduada de niñas, en unión de la señora del director de la de niños, nombradas celadoras de la congregación. Todas ellas ostentando sobre su pecho el santo escapulario.

A continuación, la imagen, seguida del sacerdote, autoridades y numeroso acompañamiento, el que durante el recorrido que hizo la procesión, se disputaba por llevar en hombros la sagrada imagen, testimo iando de esa manera su fe y adhesión al Sagrado Corazón, elevando extruendosos cohetes y clamando un «viva el Sagrado Corazón de Jesús» en el momento que entraron de regreso la procesión en el templo.

Digno de elogio es el pueblo de Cantalejo en general por haber tenido la honra de registrar una fiesta semejante y muy especialmente todas aquellas personas que han intervenido en la organización de estos cultos imponiéndose toda clase de sacrificios para conseguir que los actos religiosos resultasen brillantes y no menos digno de elogio es el acto realizado por los sacerdotes que oficiaron la misa mayor, que han dedicado sus honorarios para aumentar los fondos de la Congregación, donativo que para el mismo fin ha hecho don Agustín de Frias, dueño de la electricista, del importe de los 6 focos de luz con que se iluminó el altar, así como la labor realizada por la señora doña Inés López, que con una fe y fervor íntimo ha tomado a su cargo desde un principio la administración de los fondos de la referida Congregación.

Vaya para todos mi enhorabuena. UNA DEVOTA

Sin embargo, se dice que el despido de los carteros ha de dar mucho juego.

**Huelga sin resolver**  
Ayer se recibieron noticias en Gobernación acerca de la huelga de metalúrgicos de Barcelona, que aun no ha podido resolverse.

**La candidatura por Madrid**  
El subsecretario de Gobernación dijo ayer que había visitado al señor Goicoechea para ver si estaban ultimados los detalles de la candidatura por Madrid. Según le manifestó el ex ministro maurista, hasta esta noche no habrá nada resuelto definitivamente.

Se asegura que han fracasado los intentos de unión monárquica.

**¿El Rey a la Habana?**  
Dice A B C:  
«Nuestro corresponsal en el Ferrol nos telefona que hoy saldrá el digno Arsenal el acorazado «Alfonso XIII», que esperará órdenes para zarpar con rumbo a Cartagena, donde se realizarán varias obras en el buque. Y añade que asegura que, terminadas dichas obras, el citado buque marchará a la Habana, llevando a bordo a Su Majestad el Rey.

A título de información damos esta noticia, de la cual no tenemos otra referencia.

### Noticias varias

#### Un marido engañado mata a su mujer

En Madrid, en un salón de armas establecido en la calle de Manuel Fernández y González, número 7, se ha desarrollado ayer una tragedia de la que ha resultado muerta una mujer que olvidó en mal hora sus deberes, escarneciendo la fidelidad jurada al esposo.

Son los protagonistas del suceso un maestro de armas, italiano, llamado José Ferraro Colera, de cuarenta y cinco años, domiciliado en la indicada casa, y su esposa una bella mujer de treinta y un años denominada Margarita Hibel Dupet, natural de B. yona. Ferraro venía sospechando desde hace tiempo de la fidelidad de su mujer.

Ayer tuvo la prueba plena de que su desgracia era cierta, y decidió vengar el ultraje matando a los adúlteros. Por la mañana sostuvo el matrimonio una acalorada disputa, que precipitó la tragedia.

Parécense ser que en la reyerta se cambiaron frases que dieron lugar a que el marido confirmase más y más la certidumbre de su desgracia, y loco de indignación, se abalanzó sobre Margarita, apuñalándola con un puñal de unos 40 centímetros de largo. A las voces de auxilio que daba Margarita, acudió el agente señor Reyes, que acompañado de un guardia subió a la casa, deteniendo al criminal.

Desgraciadamente el auxilio llegó demasiado tarde, pues la infeliz mujer había dejado de existir. El maestro de armas entregóse sin resistencia, manifestando que su deseo

era haber matado también al amante de su esposa, cosa que sentía no haber realizado.

Poco después acudió al lugar del suceso el Juzgado de guardia, ante quien Ferraro agregó que el amante de su esposa era el barón de Athos de San Malato.

El juez pudo confirmar la veracidad de tal aserto tomando declaración a la criada del matrimonio, Nicolasa Muñoz Gordo, quien confirmó lo dicho por su amo; añadiendo que desde hace seis meses conocía los amores de Margarita, pues ella era la encargada de llevar las cartas al amante, quien se veía con Margarita en el hotel donde estaba hospedado.

El matrimonio deja dos hijos de corta edad.

#### GRAVE SUCESO

**Los catalanistas apedrean el Consulado británico.—Las primeras noticias**

Desde primera hora de ayer tarde circularon por Madrid rumores de haberse registrado un suceso desagradable en Barcelona.

Se sabe que el fallecimiento del alcalde de Cork había producido entre éstos una indignación grande.

Lo que no pudo suponerse nunca es que llegara a exteriorizarse de una manera tan irreflexiva como se ha hecho.

Según noticias recibidas por la mañana, numerosos grupos de catalanistas hicieron algunas demostraciones de desagrado frente al Consulado de Inglaterra.

No contentos con ellas, apedrearon el edificio, teniendo que intervenir la policía, la que no sin grandes esfuerzos logró disolverlos.

### Sucesos en provincias

**Aleatado sindicalista en Zaragoza.—Estalla una bomba en el despacho del vicepresidente de la Patrona.—Destrozos y alarma**

Zaragoza.—A las diez y media de la noche estalló una bomba en el pasaje de María Agustina, cerca de la estación del Mediodía, en el edificio donde se hallan instalados la fundición y talleres metalúrgicos de la Sociedad anónima Aberti.

El explosivo fué colocado en una ventana del entresuelo que da al despacho del director de la Sociedad, don Faustino Veas, que desempeña los cargos de vicepresidente de la Federación patronal y tesorero de la de metalúrgicos, el cual debe la vida a las circunstancias de haberse retirado a su dormitorio, situado en el piso principal del edificio.

La bomba, a juzgar por algunos trozos que se han encontrado, es un proyectil de artillería procedente de las prácticas de tiro; no estalló y alguien lo cogió y utilizó como recipiente para la confección del explosivo. Estaba cargada con metralla y un cargador completo de proyectiles de ametralladoras.

La detonación fué espantosa, pues se oyó en toda la población, no obstante haber ocurrido la explosión en las afueras de la ciudad.

Los daños causados son de mucha importancia, pues la descarga de los proyectiles que contenía la bomba han acribillado las paredes y muebles del edificio, no habiendo quedado un cristal sano en las inmediaciones.

La alarma producida fué tal, que los vecinos de las casas próximas no se atrevieron a salir de sus casas, presos de un terror invencible.

El hecho se relaciona con el estado de los conflictos sociales, pues parece que el señor Veas sostenía en el seno de la Federación patronal un criterio de intransigencia con relación a la huelga de metalúrgicos.

**Amenaza de huelga general**

Sevilla.—En Cabezas de San Juan se han reunido los obreros y han acordado declarar la huelga si en un plazo de cuarenta y ocho horas no aceptan los patronos íntegras las bases presentadas.

**Confitos ferroviarios**

Bilbao.—Los ferroviarios de la línea de Portugalete plantearon la huelga de brazos caídos al presentarse el equipo militar con orden de encargarse de los servicios. Los secundarios algunos jefes de estaciones. El personal de oficinas permaneció en sus puestos.

A las cinco y media quedó paralizado el servicio.

Después de una primera reunión intructuosa, volvieron a entrevistarse con el Gobierno civil el director del ferrocarril de Triana y el Comité de huelga, que aceptó las bases de arreglo propuesta por el primero, las que serán sometidas mañana a la aprobación de la asamblea de ferroviarios.

**El crimen del correo de Galicia**

Avila.—Continúa hoy la vista de la causa instruida a consecuencia del asesinato de don Remigio Miranda en el tren correo de Galicia.

Informó el fiscal, que sostuvo las conclusiones provisionales, o sea la pena de muerte para «el Feo de Veguilla» y la de siete años de prisión para cada uno de los otros dos procesados.

Informó a continuación el defensor de Esteban Sánchez y Sandalio Villar. Mañana informará la defensa de «el Feo de Veguilla», y probablemente habrá sentencia.

La vista sigue interesando a la opinión

**Vaya un pájaro**

Santander.—La policía ha detenido al joven de veintinueve años Enrique Rey, que llegó a esta población a principios de verano para embarcar con rumbo a América.

Se jugó el dinero del pasaje, ganando 10.000 pesetas que se gastó alegremente.



## FABRICA

DE  
**Licores y anisados**  
**EXPORTACION**  
DE VINOS Y CHAMPAGNES  
**Félix Cuesta**  
SEGOVIA

Después falsificó algunas firmas de cheques y letras, estando a varios comerciantes santanderinos.

Se ausentó seguidamente de esta población.

La Policía registró la habitación del

hotel donde se hospedaba, encontrando en las maletas barbas postizas, diversos cajas de pinturas de las que utilizan los actores para caracterizarse y varias fotografías de él acompañado de una conocida joven de esta capital.

### Del Extranjero

**¿Se resuelve la huelga de mineros ingleses?**

Londres.—Las negociaciones entre los mineros, los propietarios de minas y el Gobierno británico continuaron en la residencia oficial del presidente del Consejo durante varias horas. No se hizo manifestación alguna de carácter definitivo respecto a un acuerdo, si bien los diarios afirman que se ha llegado a una inteligencia.

Parécense que, en efecto, el Gobierno inglés ha acordado, para dar solución a la huelga, conceder inmediatamente el aumento de dos chelines en los jornales.

Por su parte, el Comité de la Federación de mineros ha acordado, para compensar este aumento de los salarios, intensificar en todo lo posible la producción.

**Contra los bolcheviques**

Estocolmo.—Los atentados se multiplican en la Rusia soviética contra

los comisarios bolcheviques, por parte de los obreros y aldeanos, descontentos del régimen, y cada día más contrariados ante la perspectiva de un invierno de hambre y de miseria.

En Tzaritzin, en Vitebsk y en Irkutsk, los comisarios han sido objeto de crueles violencias.

Las autoridades bolcheviques empiezan a considerarse impotentes en muchos distritos para sofocar los disturbios.

**Las alhajas de la corona rusa**

Bisaya.—El periódico *Bassler Nachrichten* confirma la noticia de la venta de alhajas rusas en Berín. Según este periódico, la venta ha producido una suma de ocho millones y medio de marcos. Se trata de las alhajas de la corona rusa, que Kamek había llevado a Londres con el propósito de venderlas; pero el Gobierno inglés interviene. Kamenef no pudo negociar en Inglaterra más que una parte insignificante de ellas.

### Dr. Lucio Alvarez

Medicina general y especialmente enfermedades de la mujer.

Consulta: de diez a doce.

Infanta Isabel, 9 (antes Reoyo).

bría de resolver la situación, aparte de que el compromiso pudiera traer cola.

Porque... recapitemos.

Muy respetables, sí, señor, los intereses del dueño del teatro, que tiene en juego un capital.

Pero también el público, que es el que paga, se merece por parte de los demás alguna consideración.

Y todo puede y debe conciliarse, sea como fuere.

Todo, menos cerrarnos las puertas del único centro de recreo con que contamos en Segovia en las noches eternas del invierno, o condenarnos a una sesión de cine permanente.

Sea la cosa de llamar a un guardia.

Pero no a un guardia... así como si quiera...

A un guardia serio.

Y entonces ¡ay! podría salir el sol por Zamarramala...

No siempre ha de salir el sol por Antequera.

### Teatro Juan Bravo

Nueva empresa

Si el señor Vila persiste en la renuncia al arrendamiento del Teatro Juan Bravo, podemos asegurar que no faltará empresa que tome dicho teatro en arrendamiento, para empezar inmediatamente una activa campaña de invierno.

### Información local



Se dice que la nueva empresa que ha tomado en arriendo el Teatro Juan Bravo, cuyo compromiso debía comenzar ayer, ha rescindido su contrato.

Y si esto es cierto, el público se puede encontrar ahora lo mismo que el gallo de Morón:

Sin pluma y cacareando.

En una semana, por lo menos, no ha-

### DE SOCIEDAD

**Viajes**

Para Madrid ha salido el joven doctor en Medicina don Francisco de la Vela Carretero.

—Para Valladolid salió ayer el ilustrado métrico titular de San Pedro de Gaillos don Eusebio Pérez de la Fuente.

**Anillo en el Casino**

Mañana, a las seis de la tarde, se celebrará un asilo en los salones del Casino de la Unión.

## - Banco Matritense -

Sociedad Cooperativa de Crédito

DOMICILIO SOCIAL: MADRID

Oficinas en: Aguilera de la Frontera, Alcaudete, Alcázar de San Juan, Baena, Cabra, Carcabuey, Castro del Río, Córdoba, Granada, Guadix, Jaén, Jerez de los Caballeros, Logroñán, Lucena, Málaga, Montilla, Plasencia, Pozoblanco, Priego, Rute, San Vicente de Alcántara, Segovia, Sevilla, Talavera de la Reina, Tomelloso, Torrijos, Trujillo, Valdepeñas y Valencia de Alcántara.

Abre cuentas de efectivo a la vista y a plazo con los siguientes tipos de interés:

A la vista	3 por 100
» 3 meses	3 y 1/2
» 6 »	4
» 1 año	4 y 1/2
» 2 »	5 por 100
» 5 »	5 y 1/2

Cobro y descuento de letras.—Negociación de cupones de todas clases.—Giros sobre España y Extranjero.—Cartas de crédito.—Compra y venta de valores.—Cambio de moneda.

OPERACIONES DE BANCA Y BOLSA EN GENERAL EN CONDICIONES VENTAJOSÍSIMAS

Oficinas en Segovia: Colón, núm. 9

### Croniquilla

#### Para los fumadores

No quejamos sin razón. Desde que la Arredataria de Tabacos, dicen, remita sus géneros laborados a la vecina República para bastecer a sus guerreros, y concertada la paz de Versailles, compró a los abastecedores del ejército norteamericano el tabaco de Virginia, Florida o Tampa que ellos no quisieron consumir por haber sufrido todas las fermentaciones propias de las sustancias orgánicas expuestas a la humedad, perdiendo las virtualidades naturales de tal producto; desde que se acentuó hasta el límite de lo intolerable lo que han dado en decir «la castría del tabaco», los fumadores tenemos que agradecer y no poco a la beneficiada y beneficiosa Arredataria.

¿Por qué, quién sin salir de su terruño, hubiera tenido la dicha de fumar tanto y tal variedad de picadura, cigarrillos y elaborados maduros como hoy fumamos? ¡N diel!

Después del tabaco de bote, que daba todos los olores conocidos y por conocer y los cigarrillos explosivos, digo exportivos del fumo del Brasil, el que no pueda dejar el vicio del tabaco no tiene otro recurso para mitigar su deseo y quitarse los malos sabores, que recurrir al cigarro habano. Y en esto estriba el milagro. Que lo que antes no habíamos por parecerse excesivo, hacemos ahora como necesidad. Y el que se conformaba con fumar cigarrillos de 30 céntimos de peseta los veinte, fuma hoy de 85 los catorce y por añadidura algún veguero de Vuelta arriba.

Luego, a ver sino es cierto mi primera aseveración, de que nos quejamos sin razón; pues gracias a los hechos de la Tabacalera hemos perfeccionado y refinado nuestros gustos y ella aumentado el valor de sus acciones. Y todos ganamos: nosotros en vicios y ella en dinero.

P. S.

### A los señores maestros de escuela

En todos los libros de la CASA CALLEJA hacemos 15 por ciento de descuento sobre los precios

de Catálogo

VENTAS AL CONTADO

### La Concepción

Librería Religiosa

Plaza Mayor, 44 y 45

### La revista «Salud»

Hemos recibido la visita de nuestro distinguido compañero en la Prensa, don Fernando Gómez-Corpas, redactor de la notable revista *Salud*.

Este señor está recogiendo informaciones para la publicación de un número extraordinario dedicado a Segovia.

Además de las numerosas fotografías de los monumentos artísticos de esta población, y los retratos de las autoridades, contendrá dicho número interesantes informaciones de los principales centros de Segovia, trabajos periodísticos de conocidos escritores e informaciones del comercio y la industria.

El señor Gómez-Corpas ha sido recibido atentamente por los principales elementos de Segovia y el número extraordinario que *Salud* dedicará a nuestra población, constituirá un éxito para dicha publicación.

## - Información general -

### Comentarios y notas políticas

**La actitud de los sindicalistas**

Con este título dice nuestro colega «El Inparcial»:

«Para quienes siguen de cerca los manejos electorales por provincias no deja de ser llamativa la actitud silenciosa de los sindicalistas, pues si bien es cierto que el «Noy del Secre» ha hablado claro y en contra de los socialistas, algunos de sus corregionarios se disponen a imitar a aquellos a quienes cesuran.

No falta por esto quien sospeche

que en cuanto se publique el decreto de convocatoria surgirán las sorpresas».

Si estos informes se confirman y los sindicalistas acuden a las urnas votando a los candidatos socialistas en las grandes poblaciones sobre todo, puede hacer variar totalmente el resultado de la lucha.

**El asunto de los carteros**

Ayer no se observó la menor anomalía en el servicio de carteros de Madrid.

El más apreciado por su pureza; el más económico por su duración.

# JABON CATARINEU

ARAVACA-FUENCARRAL

Pídase en todas partes.—De venta en los grandes almacenes y buenas tiendas de ultramarinos.

El más higiénico porque está elaborado con aceite puro de oliva exclusivamente.

**Fiesta onomástica**

Hoy celebra su fiesta onomástica nuestro estimado amigo don Gerardo Fernández y Camino, a quien deseamos muchas felicidades.

También mañana celebra su fiesta onomástica nuestro estimado amigo, el conocido maestro sastre don Narciso de Laorden.

Reciban nuestra felicitación.

**Próximo enlace**

En Escalilla ha sido pedida la mano de la bella señorita María Martín, hija política del conocido labrador don Santiago Martín, para el joven industrial de La Matilla don Cecilio Santamaría, estimado amigo nuestro.

La boda se celebrará en la primera quincena del próximo mes de Noviembre.

**El despacho de la Alcaldía**

Por ausencia del señor Guirado, hoy ha despachado los asuntos de la Alcaldía el primer teniente de alcalde señor Tablada (don Lope).

**Nombramiento**

Hoy ha sido nombrado profesor de Matemáticas de la Escuela de Artes y Oficios de esta ciudad, nuestro buen amigo el joven y culto director de Colegio Segoviano de esta capital don Castro Rivas.

Reciba nuestra más expresiva enhorabuena.

**Señoras**

Ha llegado el viajante de la casa Francisco Martín, sucesor de Gamborena, de Madrid, con los modelos de abrigos, gubardinas e impermeables para señora, el cual los exhibirá durante breve días en casa de su representante don Fernando Martín.

Doctor Castelo, 12, primero.

Horas: de once a una y de tres a siete.

**Visita**

En breve llegará a esta población el viajante de una acreditada casa extranjera, de pieles para señora, cuyo artículo exhibirá en la casa de sombreros de M. Luisa Silva.

Doiz, 16, bajo (casa del señor Zarzo), horas: de diez a una y media y de tres y media a seis.

**Notas de Hacienda**

**Canje de carpetas provisionales**

Se han recibido los títulos correspondientes a los resguardos siguientes:

- Número 1, de don Julio Bartolomé;
  - 2, de don Filiberto Rodríguez;
  - 3, de don Andrés Martín;
  - 5, de don Antonio Membrere;
  - 7, de don Vicente Yanguas;
  - 8, de don Anselmo Grande;
  - 11, de don Clemente Sierra;
  - 12, de don Donato Rodríguez;
  - 13, 14, 15, 17, 18 y 19, del Banco de España;
  - 20, de don Pablo de Pablos;
  - 21, de don Leandro García;
  - 22, de don Santiago Duque;
- Los cuyos poseedores pudiesen pasar a la Intervención de Hacienda a recoger los títulos definitivos.

**Clases pasivas**

Los perceptores de Clases pasivas que tienen consignados el pago de sus haberes en la Depositaria pagaduría de esta Delegación de Hacienda, comparecerán los correspondientes al mes actual en los días que a continuación se detallan, del próximo mes de Noviembre:

- Día 2.—Montepío civil, jubilados, remuneratorias y mesadas.
- Día 3.—Montepío militar.
- Día 4.—Retirados de guerra.
- Días 5, 6 y 8.—Todas las nóminas sin distinción.

Debiendo presentar la cédula personal los residentes en la capital.

**COMEDOR DE CARIDAD**

Comida, cocido.  
Cena lentejas con patatas.  
Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 85; niños, 78, total 163.  
En la cena: adultos, 86; niños, 88, total 174.  
Total del día, 337.  
Se vendieron 19 raciones a 0,15 pesetas.  
Costeado por la Institución.

**JUICIO POR JURADOS**

**Causa por homicidio**

Esta mañana se ha visto en la Audiencia ante el tribunal del jurado, la causa seguida contra el vecino de Villaverde de Icar Faustino Colomo Herrera, que el día 3 de Junio del año actual produjo la muerte a su convecino Eustaquio Adrián.

Parece ser, según el hecho de autos, que el procesado al observar que un hermano suyo yacía en tierra maltratado por el Eustaquio, reconvino a éste, el cual se abalanzó sobre él, repeliendo entonces la agresión el Faustino con un revólver, con el cual hizo un disparo sobre el agresor a consecuencia de cuya herida falleció.

Defendió al procesado el letrado señor Cano de Rueda, quien alegó, en favor de su patrocinado, la existencia de legítima defensa.

Verificada la prueba, los testigos ampliaron sus declaraciones sumariales manifestando que Faustino Colomo fue agredido por Eustaquio Adrián con un palo y entonces disparó un revólver. También afirmó que antes Eustaquio Adrián había derribado de un golpe a un hermano del procesado. El fiscal hace que se lean varias declaraciones contradictorias.

**Los informes**

El señor Ruiz, fiscal, pronunció un elocuente informe apoyado en las declaraciones preleídas en el sumario por el culpable, según las cuales él persiguió al infecto y disparó sobre éste cuando le tenía sujeto una hermana suya.

Rebate las declaraciones de algunos testigos, recordando que en el sumario manifestaron no haber visto nada de lo ocurrido y hora relatan el hecho. Combate la existencia de legítima defensa alegada por la defensa.

A la hora de cerrar esta edición se encuentra informando el abogado señor Cano de Rueda.

**SUETOS**

**Gaspar Pérez García**

Niños y medicina en general.  
Consulta: de cuatro a seis.  
Malcocinado, 6 y 8, principal.

**Fiestas en los pueblos**

El domingo se celebrará en Escabajosa de Cabezas la fiesta que anualmente dedica al Santo Cristo de la Columna, siendo mayordomo don Francisco Peña, ex secretario del Ayuntamiento de dicho pueblo.

Un medicamento ensayado por miles de médicos de las cinco partes del mundo con éxito creciente durante muchos años consecutivos, en niños y adultos, para curar las enfermedades del aparato digestivo, es el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, constituyente, disordinada, descongestionador de las mucosas gastro-intestinales, y poderoso antiséptico y desinfectante de las mismas.

Curan radicalmente las PASILLAS A S. MIGAS M. KIA.  
Solo se venden en cajas.

**Marcos y Compañía**

Almacén de droguería y perfumería Corpas, 7.  
Depositarios para Segovia y su provincia.

La tos, gripe, catarros de las vías respiratorias, se previenen y curan con las **Pastillas Klama**. Setenta y cinco céntimos en todas las farmacias. Depósito: don F. de Vivas, Farmacia, Segovia.

**La glosopeda**

SE EVITA Y CURA CON EL ANTIGUO Y CONOCIDO DESINFECTANTE **ZOTAL**

**Ultima hora Material eléctrico**

(POR TELEFONO)  
Madrid, 7,30 tarde  
Dato en Palacio

El señor Dato estuvo en Palacio despachando con el Rey, sometiendo a la firma un decreto de Marina referente a la adquisición de dos gasolineras para el servicio de los arsenales.

Cuando el presidente despachaba con el Monarca, desfiló ante Palacio una división del Ejército.

El Rey se asomó al balcón para presenciar el desfile, recibiendo una cariñosa ovación del público.

**Lo de Riotinto**

Hoy se espera en Madrid a la Comisión obrera de Riotinto que viene para negociar una solución del conflicto planteado en aquellas minas.

El Rey no va, por ahora, a la Habana

El señor Dato dijo a los periodistas que es inexacta la noticia publicada en algunos periódicos, de que el Rey irá a la Habana dentro de poco tiempo.

El viaje—dijo el señor Dato—está proyectado pero todo lo que se habla respecto a la fecha, es pura fantasía.

**De Marina**

Contestando a preguntas de los periodistas, dijo el señor Dato que no hará su viaje a los arsenales hasta dentro de dos o tres meses, y que tiene por principal objeto dicho viaje recabar datos que después han de ir a los presupuestos.

**La Junta de Defensa Nacional**

Está señalada una fecha en el próximo mes para que se reúna la Junta de Defensa Nacional, presidida por el Rey, en la que se tratarán importantes acuerdos relacionados con el Ejército y la Armada.

CORRESPONSAL

**Se venden**

con jcos de Angora, machos.  
Plaza del Conde Chiste, número 3.

**Cairó**

SASTRE DE MODA  
Ochoa Ondátegui, 11, 2.º  
PRECIOS MODICOS

**Granja Agrícola de los Pradillos**

Se venden patatas para siembra del Elefante blanco y Emperador, corochadas en la finca, no admitiéndose pedidos menores de diez kilogramos, chopos hilantes hacires semilla de pino negral y plantas y semillas de pino silvestre, a propósito para repoblación forestal.

**LOS AGRICULTORES**

Habiendo recibido una nueva partida de amoníaco, os la ofrece a precios mucho más económicos que los anteriores, don Pablo López, Estación de Yanguas.

**Material eléctrico para luz y timbres**  
Más barato que en fábrica

Flexibles de 5,10, a 25 céntimos metro.  
Idem de 7,10 a 30 idem.  
Portalamparas rosca, a 55 céntimos ídem.  
Idem bayoneta, a 80 idem.  
Aisladores, a 1,30 el 100, planchas eléctricas, a 15 pesetas, garantía cinco años.  
Cortacircuitos, a 35 y 65 idem.  
Interruptores, a 70 y 75 idem; cajetín, a 25 y 45 céntimos metro.  
Timbres, desde 3 pesetas; cines para ídem 60 céntimos.  
Pilas completas, a 3 pesetas; sal amoniaco primera, 3 pesetas kilo.  
Cinta empalme, 11 pesetas kilo.  
Infinitad de material eléctrico, a precios increíbles

**JOSE MOZO**  
Isabe la Católica, 5, Relojeria

**Compro pieles**

de zorro, gárdüño, ardilla y topo. Pago buenos precios. Servando Pascual, Carmen, 14, platería, MADRID.

**Nuevo despacho de leche**

— DE —  
**LUCIANO GIL**  
MALCOCINADO (NUEVO EDIFICIO)

Habiendo adquirido la vacuaria y lechería que durante muchos años tuvo establecida un corral industrial, tengo el gusto de ofrecer al público de Segovia este nuevo despacho de leche, que en un hermoso y amplio local, y con todas las condiciones que exige la higiene, he instalado en la calle de Malcocinado, en el edificio construido por el señor Ilera.

Se sirve a domicilio desde un litro en adelante.

Limpieza, empuerada e higiene en los envases

**Se vende**

un choto sizo, edad año y medio, en vena.  
Dirigirse a don Rafino Martín en Santo Domingo de Pirón

**Se arrienda**

Los pastos del Prado Largo, titulado «Lo del Feo», del término de Revenga  
Informes, Rancho Santillana

**PÉRDIDA**

de una burra el día 24 del actual en este término de Carbonero el Mayor, pelo blanco, edad crada, orejas algo caídas, criando desherrada de las cuatro extremidades y algo izquierda.

Se gratificará a la persona que la entregue, don Agapito Muñoz, en Carbonero el Mayor.

**FUENTEPELAYO**

**A los profesores veterinarios**

Varios vecinos de esta villa concertarían con un profesor veterinario la asistencia y herraje de 90 a 100 parejas de ganado de labor, en su mayor parte mular, y con tendencia a mayor número.

Al que lo desee y convenga, podrá pasar a tratar con don Eduardo Tejedor y don Crispulo Sanz Torrego, vecinos de esta villa y representantes del compañerismo.

**Extravío**

de una burra el día 24, de tres años, pelo ruco, alzada seis cuartas aproximadamente, en el término de Santo Domingo de Pirón.

Gratificará don Demetrio Cantalejo en dicho pueblo, a la persona que la encuentre o dé aviso de su paradero.

**TALLER DE EBANISTERIA**

— DE —

— CLEMENTE GONZÁLEZ CALVO —  
JARDINES DE SAN ROQUE  
Se construyen y reparan toda clase de muebles.  
Precios sin competencia.

**Subasta de pastos**

El día 31 de Octubre, a las tres de la tarde, se subastarán los pastos altos y bajos del término de Quintanar.

Razón, en Cabañas de Polendos, don Cándido Roda.

**Pérdida**

de un caballo el día 22.  
En el término de Madrona, seis cuartas y media de alzada, pelo castaño oscuro, edad crada, tendido lunare blancos en los costillares.

Se gratificará a la persona que la entregue o dé señas de su paradero don Francisco García, en Madrona.

**Una especialidad de la casa**

Si quiere usted comprar empuerado de confianza, sáltase de casa Samuel González, (Utramarinos).

Paza Mayor, esquina a la calle de Isabel la Católica.

**Bar Juan Bravo**

El dueño de este acreditado establecimiento, pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que ha recibido grandes remesas de cerveza del Aguila y Mahón.

**Jerónimo Farré - Gamell -**

Consulta extraordinaria en Segovia por el propio ortopédico de la Facultad de Medicina de Madrid

**Hernias** (quebraduras), cualesquiera que sea su volumen y antigüedad incluso las gravísimas que se presentan de nuevo después de operadas, se combaten eficazmente, y se curan en la mayoría de los casos, por medio de los aparatos de nuestra invención.

Las **reformas de los cuellos, espaldas y piernas**, sean de origen raquíptico o tuberculoso, se corrigen totalmente, y los niños de la primera y segunda infancia que a consecuencia de una parálisis infantil no pueden andar sin el apoyo de muletas, logran prescindir de ellas merced a nuestro tratamiento. **Aparatos especiales** de nuestra invención para el riñón movable y para el descenso leve de la matriz.

**Piernas artificiales**

sin tutores laterales de acero, con pies de caucho esponjoso dispuesto de modo que, prescindiendo de toda clase de enlaces, piezas y resortes supletorios, imitan los movimientos del pie natural, con **Patente de invención** en las principales naciones del mundo.

**NOTA IMPORTANTE**

Consulta personal por el propio ortopédico de la Facultad de Medicina en SEGOVIA HOTEL COMERCIO EUROPEO, de once a tres fijamente el día 7 de cada uno de estos meses: Octubre y Diciembre.  
Para todos los casos es necesaria la presentación personal del enfermo. EN MADRID, en su Gabinete Ortopédico, calle Juan de Mena, 28, 1.º

**Almacén de pescados**

**Juan José García**

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

**PESCADOS RECIBIDOS**

	Precios
	Madrid
	kilógr.
He aquí los precios:	
Merluza.....	3,00
Lenguados.....	4,50
Sardinias.....	0,80
Almejas.....	1,25
Ostras docena.....	0,90
En la pescadería de JUAN JOSÉ la mejor en su clase en Segovia.	
TELÉFONO NUMERO 28	
SEGOVIA	

# MONTES, Fotografo.-Plaza del Corpus, 6 (Planta baja)

Ved exposición de retratos en los escaparates de la casa



## Venéreo, Sífilis, Impotencia

Es un hecho certísimo y evidente que su curación sólo se ha conseguido con los medicamentos más magros y acreditados

## Productos Donnatti

del sabio catadrático de la Universidad Romana

Millones de testimonios de enfermos curados y de eminentes médicos a disposición de los enfermos.

Desconfiad de envidiosos del éxito de estos preparados, que abusando de la ignorancia del público y de la tolerancia de las leyes, sin título profesional alguno, con solo mirar al lucro, tratan de engañar a los pacientes.

**Venéreo, Purgación:** Curación radical, rapidísima, sin sondas ni molestias, pudiendo hacerse la curación uno mismo. La irritación, frecuencia de orina, escor, estrecheces uretrales, cistitis, catarros de la vejiga, desaparecen como por arte de encantamiento con los CONFETTI DONNATTI, la caja 4 pesetas.

La molesta gota millar desaparece instantáneamente con la maravillosa **inyección del Prof. Stefano Donnatti**, siendo esta inyección la única que la hace desaparecer definitivamente. Ulceras, etcétera etc. Un frasco inyección DONNATTI, 4 pesetas.

**La sífilis:** El único preparado racional, científico y de resultados positivos que hace desaparecer todas las señales a las primeras dosis, es el MARAVILLOSO ROOB DONNATTI. Es el depurativo por excelencia, cura radicalmente la SÍFILIS sin las terribles consecuencias de los otros preparados. Regenera completamente la sangre infecta. Cura adenitis glandulares, dolores de los huesos, erupciones de la piel, pérforas seminales, etc., etc. Un frasco ROOB DONNATTI, 4 pesetas.

**Reumas:** tanto de origen Blenorragico y Sífilítico, como las artritis, gomas, curados radicalmente con un solo frasco de RIEMOIL DONNATTI. Un frasco de Riemcil, 5 pesetas.

**Fiejas de las mujeres:** Desaparecen en el acto con una sola caja de PAPELES VAGINALES DOONNATTI; una caja 3 pesetas.

**Impotencia:** Esa plaga de la generación actual, que hace volver prematuramente viejos a muchos jóvenes, ha dejado de existir desde que el profesor DONNATTI, de Roma, ha dado a conocer su maravilloso Elixir. Vuelve la juventud y el vigor de los años juveniles y perdidas fuerzas, sin causar los perjuicios de otros preparados similares. Es al mismo tiempo tónico estomacal y de gran reforzante. ELIXIR DONNATTI deja sentir sus efectos desde las primeras dosis. Un frasco Elixir DONNATTI, 6 pesetas.

Casa central: Roma, Via Loybarda, 38

Secursal en España: Boquería, núm. 47, Farmacia Hispano Americana, Barcelona, donde facilitarán gratuitamente, folletos, consultas y cuantos datos se deseen.

Depósito en Jerez: Eregueria Sevillana de D. Espinar Rodriguez, Medina, 7

# CANAS

## LA HIGIÉNICA AGUA VEGETAL DE ARROYO

No talleble é incoloro, es mas: una la piel al la ropa.

40 AÑOS DE ÉXITO



# F. AVERLY

## MAQUINARIA

Oficinas y almacenes: Calle Delicias, 2

# MADRID

## PREMIADO

EN LA

# -EXPOSICION DE INGENIERIA-

## MADRID, 1919

## Enciclopedia Espasa

Es la obra mejor ilustrada del mundo. Ha obtenido el primer premio en todas las Exposiciones a que ha sido presentada.

La crítica, que le prodiga elogios sin tasa, reconoce unánimemente que está muy por encima de todas las publicaciones de su género, así españolas como extranjeras.

Un ligero examen de cualquiera de sus tomos es aconsejable antes de adquirir un Diccionario Enciclopédico

Editores: Hijos de J. Espasa  
Cortes, 579 y 581.—Barcelona

## La Unión y el Fenix Español

### Compañía de Seguros reunidos

Capital Social: 12.000.000 de pesetas efectivos completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España  
Francia, Portugal y Marruecos



## 56 años de existencia

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendio  
Seguros de valores.—Seguros contra accidentes  
**SEGUROS MARITIMOS**

Subdirector en Segovia: Plaza Mayor, 4, PLANTA BAJA  
Don Celestino Pasagali

## SERVICIOS

### DE LA Compañía Transatlántica

#### LINEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3.

#### LINEA DE NEW-YORK, CUBA, MEXICO

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana y Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

#### LINEA DE CUBA-MEXICO

Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes para Coruña y Santander.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA  
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 12 de Gijón, el 13 de Vigo, el 14 de Cádiz, el 15 de cada mes para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo, Puerto Rico, Habana, Lima, Panamá, Colon, Sabanailla, Curacao, Cabello y La Guayra. Se admite carga con transbordo para Veracruz, Pico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias y Puertos del Pacífico.

#### LINEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, atravesando elondo las escalas de Liverpool, Vigo, Lisboa, Cádiz y Cartagena, para de Barcelona cada cuatro viernes, Enero, 4 Febrero, 3 y 31 Marzo, 28 Mayo, 23 Junio, 21 Julio, 18 Agosto, 16 Septiembre, 13 Octubre, 10 Noviembre, 8 Diciembre; para Port-Said, Suez, Singapur, Ho Ho y Manila. Salida de Manila cada cuatro martes, o sea: 22 Febrero, 21 Marzo, 18 Abril, 16 Mayo, 13 Junio, 11 Julio, 8 Agosto, 5 Septiembre, 3 y 31 Octubre, 28 Noviembre y 26 Diciembre, para Singapur y demás escalas medias que a la ida, hasta Barcelona, siguiendo el viaje para Cádiz, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la Costa del Africa, de la India, Java, Siam, China, Japón y Australia.

#### LINEA DE FERNANDO POO

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Tánger, Casablanca, Argán (Escalas facultativas), Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Palma y puertos de la Costa Occidental de Africa.

Regreso de Fernando Poo el 2, de las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de la ida.

#### LINEA DE BRASIL PLATA

Servicio mensual, saliendo de Santander el 12, de Gijón el 13, de Vigo el 14, de Lisboa el 15, de Cádiz el 19, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 11, de Montevideo, Santos, Río Janeiro, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en condiciones más favorables y pasajerías quienes la Compañía da alojamiento cómodo y trato esmerado, como ha estado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se efectúan pasajes para todos los puertos del mundo por líneas regulares.

## Mercados

SEGOVIA  
Trigo, 28 pesetas fanega  
Cebada, 15 fd. fd.  
Centeno 20 fd. fd.  
AREVALO  
Trigo, 31 pesetas la fanega  
Cebada, 80 fd. fd.  
Centeno, 22,50 fd. fd.  
Algarrobas, 16,50 fd. fd.

## ¡Interesa a todos!

### J. CAMPOS, Médico Ortopédico

Montera, 38, principales.-Madrid

Escuela de Ortopedia (Instituto Ortopédico (Hospital de San Carlos)

Hernias, Vicios voluntarios, Deformaciones de la Mano, Sordos, Curvas, Deformidades, Otitis, Otorrea, Tratamientos de oídos, Agenesia de pezones y brazos artificiales.

Escuela de Belleza (CLINICA) BELLEZA

Extinción de arrugas, vello, manchas y opacidades de la cara. Anestesia y curación, del tiempo. Depuración de los ojos y curación en el caso del catarata. Operación, sin anestesia y sin dolor de los ojos. Extracción de cataratas de los ojos y curación de los mismos. Arreglo de los ojos, ojos, etc. Tratamiento de la obstrucción de los conductos de la aparición del oído (en el caso de oído).

Servicios médicos y de lujo.-Cortes y baños por correo.

En Segovia: el primer domingo de cada mes.—HOTEL FORNOS

## Consecuencias del vicio

—Las harían involuntariamente. ¡Tantos fumaban entre aquella multitud!

—Sin embargo, vuestras hijas no habrán sido robadas por equivocación.

—¡Ay! Se engaña quien relacione ambos crímenes. Los que han alejado de Gimiez a la condesa de Sain-Hermond, ignoraban que yo iba a recibir una puñalada; si hubiesen premeditado un crimen contra mi persona, no hubiesen sido tan imprudentes que indicaran a mi mujer el sitio en donde se proponía realizar sus proyectos; la hubieran atraído hacia otra parte. No hay conexión entre los dos hechos.

En este momento se oyó una voz vibrante, la del abogado de Desmarets, que decía:

Tengo a verdadera dicha el oír al testigo expone uno de los principales argumentos de mi defensa.

El conde se volvió y saludó cortesmente al abogado. Después concluyó así:

—Estoy persuadido de que el rapto de mis pobres hijas se ha realizado por bandidos que esperan obtener un buen rescate, pero no se atreven aun a dar señales de vida, temiendo ser acusados de la tentativa contra mí. Aprovecho la gran publicidad que van a tener los debates de esta Audiencia para declarar que no los perseguiré y que pagaré lo que me exijan por la devolución de mis hijas.

El barón Desmarets dijo tendiendo la mano al conde:

—Os doy las gracias, Helier: A pesar de vuestros desdenes, de vuestra animosidad contra mí, os estoy agradecido con toda el alma.

Saint Hermond aparentó no ver aquella mano que se le tendía tan noblemente, y dijo con tono glacial:

—¡No he hecho más que cumplir con mi deber, caballero!

Y pidió al presidente permiso para retirarse: —Ya comprenderéis la emoción... —Sí, marchaos. Os agradezco que hayáis ve-

nido a pesar de vuestro estado y del dolor que os embarga.

El conde salió, inclinando la cabeza y con noble actitud, y derramando lágrimas. Verdaderamente, tenía motivos para llorar.

De nuevo se abrió la puerta y entró la baronesa de Desmarets, que había querido declarar, no obstante las benévolas exhortaciones del presidente, desoso de evitarla el doloroso espectáculo de ver a su esposo entre los gendarmes.

Se adelantó valerosa, serena, sin llanto, con la energía de un héroe.

Quería proclamar ante todos la inocencia de su marido, llegar hasta el corazón de los jurados, confiada en que después de hablar ella, nadie se atrevería a acusar a su querido Laurent.

Antes de llegar a la barraca, se acercó a él y le abrazó, como si quisiera demostrar así a todos su convicción de la inocencia de su marido.

Después alzó la vista, no para dirigir una mirada de súplica, sino para mirar a los jurados con ojos en donde se leía la confianza: para ella,

aquellos doce hombres que representaban la justicia, no podían engañarse.

—No quiero molestaros con preguntas, señores—dijo el presidente—seguro de que una palabra bastaría para desvanecer aquella enérgica actitud. Los señores jurados saben cuanto ha sido siempre vuestra adhesión a vuestro esposo, y las pruebas de desinterés que habéis dado recientemente. Solo os suplicaré que refiráis cómo pasasteis la noche del crimen...

Iba a decir del crimen, y se detuvo y refirió:

—La noche del Corso.

La baronesa ahogó un suspiro; después dijo con voz débil, pero segura:

—Estuvimos muy disgustados todo el día mi marido y yo por la enojosa escena ocurrida por la mañana en Gimiez... Yo, por distraerle, pedí que me llevara al Corso.

—¡Pero antes os había dejado por espacio de una hora?

—Tenía costumbre de salir todas las noches para fumar un cigarro, después de cenar. El presidente miró a los jurados como para llamarles la atención.